

# Aun cuando se habla de desarme, tres potencias aumentan sus fuerzas de mar y tierra

## Barcos modernos

Shanghai, octubre  
Según se informa de Nankins, el Ministro de la Guerra de China tiene la intención de pedir a los Estados Unidos dos barcos modernos de guerra para la flota china.

Las negociaciones sobre el particular están para terminarse.

## Dos nuevos cruceros

París, octubre  
Los efectivos de la escuadra francesa atlántica del norte serán reforzados por dos nuevos cruceros de 8,000 toneladas, así como una flotilla de torpederos rápidos y dos submarinos, según se despre-

nde de las declaraciones hechas por el Ministro de la Marina, M. Piettri.

## Fortificación

Istanbul, octubre

Turquía se dedica intensamente en reforzar sus fortificaciones.

Desde Esmirna hasta Silitke está formándose un cordón de poderosas fortalezas.

A la base naval de Ismit y sus alrededores no está permitido que se acerquen ni automóviles ni ningún avión extraño.

También en la región de Antioquía se están llevando a cabo importantes obras de fortificación y emplazamiento para artillería.

casi todas las naciones del continente.

## Robos de ropa

Muchos son los robos de ropa que se llevan a cabo en los alrededores de la capital y en los que siempre son víctimas las pobres lavanderas.

Los autores de estos robos venden esas ropas por una vagatela y mientras tanto las lavanderas, que lavan ropas ajenas tienen que pagar éstas a sus dueñas a precios de tienda, lo que es una injusticia que no tiene perdón, como nos decía una perjudicada.

## Se casa Hitler ?

París, octubre

Toda Europa está preocupada ahora con los rumores de que Adolfo Hitler, quien hasta ahora oía a las mujeres en general, proyecta casarse muy pronto.

Los reportes publicados en París dicen que Hitler escogerá como su futura esposa a una princesa de la Casa Saxecoburgo Gotha, con el fin de implantar una dinastía.

El rumor no ha sido confirmado, pero si llega a ser verdadero, Hitler se convertirá en primo hermano de la mitad de las testas coronadas de Europa.

La Casa de Coburgo es una de las más antiguas de Alemania y está conectada con la aristocracia de

## Desgracia en Alajuela

La sociedad alajuelense ha sido tristemente impresionada con la fatal desgracia ocurrida al señor don Juan Montero Ulate y que culminó con la trágica muerte de su señora esposa doña Isabel Ramírez Cubero.

El señor Montero, que es comerciante de la plaza de Alajuela, se ocupaba en limpiar un revólver, cuando se le acercó su señora.

De pronto se oyó una detonación del mismo revólver.

El señor Montero fue presa de gran susto y éste fue mayor al ver que su señora se desplomaba y caía al suelo mortalmente herida.

Numerosos vecinos acudieron y en cooperación con la familia, trasladaron a la señora herida al hospital, donde falleció horas después.

El señor Montero Ulate fue detenido mientras se levanta la sumaria correspondiente.

Este suceso tuvo lugar en la tarde del miércoles,

# EL CENSOR

Periódico de Intereses Generales

Año III



San José, C.R. LUNES 29 OCTUBRE de 1934.



Nº 126

## Fuertes lluvias se han desatado en la isla del Coco

Todavía permanecen los expedicionarios en la isla del tesoro.

El miércoles se creía llegara el Nuevo Panamá a trasladarlos a Puntarenas.

Fuertes lluvias se han desatado en la Isla que impiden toda acción.

un anillo falso y que le ha sido vendido a precio de oro.

Muchas ocasiones se ha observado a un hombre registrándose los bolsillos en busca de su dinero que le acaban de robar.

Los robos, pues, están de moda, y frescos quedan también sus autores!

## Salario

### mínimo

El Congreso, en su sesión del jueves, acordó someter a una nueva comisión compuesta de cinco miembros, el proyecto de salario mínimo.

Esta comisión deberá informar dentro del plazo de ocho días y su dictamen servirá de base para la nueva discusión.

Como se había visto, este proyecto ha sido objeto de acalorados debates y sólo se ha llegado a lo anteriormente expuesto.

## El gordo de la lotería

Fué favorecido con dos décimos del premio mayor de la Lotería del Asilo Chapuí el señor Leonidas Coudín, quien retiró de la Tesorería la cantidad de 4 mil colones correspondientes al premio de 20 mil.

## Se agrava la situación religiosa en México

Se agrava la lucha antirreligiosa en México, dicen las últimas noticias.

Las persecuciones parecen haberse puesto en práctico y se anuncia la expulsión arzobispos y obispos del territorio mexicano.

## Tremenda caída

Al Hospital de San Juan de Dios fue traído de Escasú, donde sufrió la caída desde lo alto de una pared de regular altura, el señor Antonio Vargas Chavarría.

Este señor se encuentra postrado en cama y de alguno gravedad.

## El final de los cursos selectivos

Según disposición del Ministerio respectivo, e 18 de noviembre debe quedar terminado el curso selectivo en las escuelas rurales y el 2 de diciembre el de las urbanas.

## La catástrofe de Pavas

Mr. Chittenden, en sus declaraciones ante la Justicia sobre la catástrofe de Pavas en que perecieron varias personas, echa toda la culpa del accidente al despachador de trenes señor Fait.

Con esta declaración se agrava la situación del mismo Fait.

## Lijerezas del capitalismo

A iniciativa del ingeniero Fernández Peralta, la Municipalidad, en su sesión del jueves, acordó reducir el personal de su dependencia y dejar cesantes a 57 hombres.

Los regidores comunistas protestaron energicamente contra el proceder, hasta que los viceros del capitalismo dieron a conocer en el recinto de la Cámara municipal sus intenciones, tales son: despedir brazos del seno del Municipio para entregarlos a los ricos cafetaleros para que los exploten a su antojo.

**El Censor**

Semanario de Intereses Generales

CARLOS MORA POVEDA DIRECTOR Ap. 1341

Suscripción de 5 Nos. ₡ 0.50 Número suelto.... ₡ 0.10

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Señoritas  
Teléfono 3952

**Algo sobre el Brasil en los primeros albores de su vida**

Por A. ARIE

II

Y al efecto, el Brasil fue dividido en grandes lotes y adjudicados cada uno a ciertos capitanes que por su fidelidad a la monarquía había captado confianza y benevolencia.

Sin embargo, ese sistema, a la postre, no produjo el resultado apetecido por la Corona portuguesa. El aislamiento en que vivían una y otra capitánía y el natural antagonismo que se iba formando entre ellas, indujo a la Corte a corregir el sistema de ese organismo, y restringiendo el poder otorgado a los varios mandatarios, extendió un único poder sobre todo el dominio, fijando el asiento principal del gobierno en Bahía, capitánía la más adelantada en obras de civilización y de progreso, tomando posesión en calidad de gobernador general, Tomás de Souza, con el cual, coadyuvando un proveedor de la Hacienda, un oidor general y un comandante de la Costa, constituían una lugartenencia de la monarquía portuguesa.

Bahía fue ciudad capital durante dos siglos, y trasladándose el gobierno colonial a Río de Janeiro en el año de 1763, por decreto real fue declarada esta ciudad capital del territorio.

La sujeción de los naturales no fue cosa tan fácil para los conquistadores. Los indios brasileños, como bien los representa Carlos Gómez en su obra inmortal El Guarany, organizados en tribus, conservaban de antaño un espíritu aguerrido y una de sus virtudes de que más se ufanaban poseer, era el sentimiento de dignidad y un entrañable amor a la raza, que defendían hasta con el más cruento de los sacrificios.

Y si bien entre los indios de Bahía y otras capitanías hubo gobernantes que por su bondad se habían captado una vida simpática entre los naturales, en el ánimo de ellos siempre ardía un odio pronto a estallar en ímpetu de venganza y de sangre. Y ese carácter indomito del indio brasileño hizo más arduo el desarrollo del progreso, siendo así

que la luz de la civilización paulatinamente se iba internando en ese territorio, mientras que en algunas posesiones de América española había dado ya destellos de verdadero esplendor.

Más además de la natural repulsión del indio hacia los forasteros, pues prefería quedar en su estado de vida puramente irregular y nómada, viviendo pobremente de la caza y de la pesca, antes de mejorar sus condiciones de vida, a cambio de unirse con gente extraña, en la defensa del territorio contra alguna tentativa de conquista de parte de otras razas que no fuera la portuguesa, la población indígena fue un poderoso auxiliar en la conservación del dominio de sus primeros conquistadores, quienes en los momentos de peligro veían llegar a sus flancos, en actitud guerrera, fuertes huestes de naturales.

La piratería, en aquel tiempo esparcida por todos los mares, era la profesión predilecta hasta de ciertos potentados, que empleaban cuantiosas fortunas en armas y en equipar bajeles, como podían hacerlo las más poderosas naciones.

Y esos feroces depredadores, fuertes por su gente, y su disciplina, irrupcionaban sobre las aguas del Atlántico como un compacto ejército de guerreros y las poblaciones más ricas a menudo sufrían golpes de agresiones terribles. Y Río de Janeiro, Santos, Pernambuco, Bahía, Pará, con frecuencia eran tomadas de asalto por hordas de corsarios.

En 1555, durante el gobierno de Duarte de Costa, una invasión de filibusteros franceses, capitaneados por Nicolás Durand de Villegagnon, puso en serio peligro a los portugueses.

Se establecieron los franceses en una isla a poca distancia de la bahía de Guanahara, elevando allí una fortaleza a la cual le dieron el nombre de Coligny. El jefe de la expedición, Villegagnon, estaba fuertemente apoyado por Enrique II, quien deseaba implantar allí una colonia, a la cual los filibusteros

**Estación Radiodifusora Alma América**

Trasmisión nítida y fuerte a 730 kilosiclos.—Teléfono 3241

Esta Estación perifonea los anuncios de EL CENSOR todos los días de 6.30 a 7 de la noche

**Methalometre**

para localizar tesoros ocultos, huacas, minas, etc.

375 varas al Norte de Musmanni

Rafael Strasburger

**Permanente**

A nuestros abonados les rogamos, que si no aceptan «El Censor» se sirvan devolverlo al apartado 1341.

Agencia de Funerales y Circulación

**MORA POVEDA**

Esta Agencia le atiende a Ud. cualquier funeral para su comodidad y le evita dificultades en estos detalles. Acuda a ella y encontrará magnífico servicio a bajos precios.

**Teléf. 3952**

**Inundaciones**

Tan fuerte ha sido el temporal que en estos días ha azotado a varios lugares de la provincia del Guanacaste, que en Nicoya se desbordó el río Maroto inundando una extensa región

Los demás ríos también salieron de cauce.

Dichosamente no se registraron pérdidas de vidas ni en personas ni en animales.

**Los buhoneros**

La Municipalidad acordó perseguir a los buhoneros que no satisfacen la patente municipal que se les tiene asignada y a efecto de la persecución se creó un personal adscrito a la Inspección de Patentes.

habían dado el nombre de Francia Antártica, teniendo en mira establecer en esos parajes un seguro refugio para los calvinistas, quienes corrían algunos peligros de persecución en Europa.

**Lechería Robert**

Avenida de las Damas

Proteja la Salud de sus niños y créelos sanos dándoles leche

**Robert**



Servicio a Domicilio

Teléfono No 2291

Más rica en grasa por sus magníficas vacas Jersey

Elegantísimo salón de expendio magníficamente atendido.

**PABLO BAIXENCH**

FRENTE AL TEATRO AMÉRICA

*Grabador y Fotógrafo*

Con cincuenta años de práctica

**“SAY IT WITH FLOWERS”**

Sus pesares, alegrías, cumplimientos y recuerdos.....



**“Digalos con Flores”**

GONZALO JIMENEZ—Teléfono 3246

**La Casa de los Casimires**

La única especializada en el país en el ramo Recibió el surtido más grande de casimires de reconocida superioridad a los precios más bajos de plaza. Alta fantasía en Cortes para Pantalones.

TOME

**Sipirina**

EN VEZ DE

**Aspirina**

La SIPIRINA es de completa eficacia para los dolores, resfriados y malestar general. - No afecta el Corazón.

Pida SIPIRINA en todas las Boticas

Marca Registrada y debidamente autorizada por la Facultad respectiva

Cada vaso que Ud. tome

de la Deliciosa

CERVEZA

**“SELECTA”**

es un vaso de Salud, Fuerza y Vigor

Productos TRAUBE

ESQUELAS MORTUORIAS

CON IMPRESION, CIRCULACION Y ROTULACION

EN LA AGENCIA MORA POVEDA

Teléfono 3952

## Estafeta Comercial

**C**antina EL MANZANERO.—Los más bajos precios en Frutas Frescas.

**R**ómulo Artavia—Almacén de Víveres al por mayor.—Llame al Teléfono 3058.

## Camisas Piquín Solano

**C**orazón de Oro.—El Pan del Hogar — Pídalo al Teléfono número 3406.

**Z**apateros: el establecimiento La Granja les ofrece cueros de varias calidades, hilos y tachuelas a precios favorables.

**L**a Gran Señora.—Continúa el gran baratillo en esta tienda. Aproveche la ocasión visitándola.

**L**a Ciudad de París —Tapetes de seda y algodón y artículos muy finos. Contiguo a Tomás Fernández. Teléfono 2385.

**Z**apatería El Búfalo. Frente al Banco de Seguros. Calzado elegante y de gran duración

**D**r. Carlos de Céspedes. Médico y Cirujano.—Oncina: 75 varas al norte de la Imprenta Alsina.—Teléfono 3048.

**L**a Ciudad de París. Gran surtido en alfombras y telas de seda. Contiguo a Tomás Fernández. Teléfono 2385.

**D**r. R. A. Calderón Guardia. Teléfonos: Habitación, 3200. Oficina, 2812.

**N**o es sólo precio más bajo, es que todo lo que vendemos es de la mejor calidad. Farmacia Iris Av. Central, frente al Mercado

**P**ara finados ordene sus flores a la Jardinería de Gonzalo Jiménez. Teléfono 3246.

## Ferretería de Miguel Angel Quesada

Frente a la Estación de Camiones

Aquí encontrará Ud. el mejor surtido de accesorios para automóvil de todas las marcas hasta hoy conocidas

### Precios muy bajos

Teléfono 2973

Apartado 1204

**B**otica Isabel. Especial cuidado en el despacho de recetas. Teléfono 3170. Abierta los domingos

**L**as maderas de mejor calidad del Pacífico, las más baratas, en el Depósito Ramón León. Teléfono 3032.

**D**r. Jaime Tellini Milliari, Médico y Cirujano.—Despacho: Frente al Parque Central, lado Este.—Teléfonos: Habitación, 2341; Oficina, 4064.

## Movimiento de dinero

Con el desembolso de dinero que hagan los finqueros cafetaleros para el pago de salarios a los recolectores de la fruta del café, se espera un cambio de situación en las clases trabajadoras que sufren la retención del capital en manos de los ricos.

La situación pésima que continúa azotando al pueblo, las industrias y el comercio se debe en gran parte a esa retención.

Por lo que el movimiento de dinero en las cogidas de café es visible.

## Compre la Lotería Nacional

La Lotería Nacional del Asilo Chapuí, da al público 128 premios, la que más se importa sólo da 107 premios.

Con nuestra Lotería saca usted más dinero gastando menos: con ₡ 3.00 puede sacarse 6,000 y en cambio con la otra, con los saca ₡ 4,500.

Comprando sólo Lotería Nacional usted evitara que saiga oro del país y desde luego impedirá que se agrave la situación del cambio.

Por todas estas razones usted debe comprar solamente la Lotería del Asilo Chapuí.

### ACADEMIA MUSICAL "EUTERPE"

Director Julio Fonseca

Lecciones de Piano, Violín, Teoría, Solfeo, Dictado Armonía etc.

Matrícula abierta todo el año, excepto sábado, de 3 a 5 p. m. en el local de la escuela Juan Rudín frente al Monte Nacional de Piedad



Fábrica de Café || Molido y Cacao

Teléfono 3952

Suscríbese a este semanario

## Balneario Municipal de Limón

LICITACION

Un magnífico negocio para quien tenga dinero

La Municipalidad de Limón tiene el propósito de construir unos baños de mar y los edificios indispensables, SIN DES-EMBOLSAR UN CENTIMO, porque su situación económica no se lo permite.

Hecha esta advertencia, el Gobernador de la Provincia, con autorización bastante de la Corporación, CONVOCA LICITADORES PARA QUE QUIEN TOMA A SU CARGO LA CONSTRUCCION SUMINISTRE EL DINERO NECESARIO para llevar a cabo la totalidad de los trabajos, CONSTRUYA POR SU CUENTA las obras y se haga cargo de ellas para que, con su explotación por su cuenta y riesgo, se haga pago de la suma que ha de invertir previo convenio y le quede un margen de utilidad, por un período que también habrá de fijarse de previo, vencido el cual pasarán las obras a ser propiedad de la Municipalidad.

La Corporación concederá libertad de impuestos y de patentes que legalmente pueda conceder y se obligará a gestionar con el gobierno la exención de derechos aduaneros de los materiales que haya necesidad de importar.

En la Gobernación obran los planos y presupuestos de esas obras, los cuales pueden ser consultados por los interesados; allí mismo se suministrarán todos los datos e informes que se requieran.

A las 19.30 horas (7.30 p. m.) del jueves 15 de noviembre próximo se celebrará una sesión extraordinaria con la concurrencia de los proponentes, con el exclusivo objeto de leer las propuestas que deberán ser presentadas en ese mismo momento (las que se presenten antes de esa hora no se tomarán en cuenta). Si en la sesión en que se leerán las propuestas no se pudiera llegar a la adjudicación, se celebrará otra sesión con ese objeto, a la cual se convocará a los licitadores con la debida anticipación

Limón, 10 de octubre de 1934.

Filadelfo Granados

Gobernador

Roberto Soto Gatjens

Secretario

## DIA DE LOS difuntos

Celebra el viernes de la presente semana la iglesia católica y con ella la humanidad, una de las fechas más tristes que se registran, el 2 de noviembre.

Es en este día cuando la misma humanidad se sobrecoge de dolor al pensar en sus muertos Y es que cada ser viviente tiene un deudo en el cementerio.

El cementerio es nuestra última morada.

Es este día, el 2 de noviembre, día de amargos recuerdos entre un pueblo vivo hacia un pueblo muerto.

El pueblo vivo se conforta per fumando con flores la tumba de sus seres muertos.

Hay en el concierto de la vida cosas contraproducentes en nuestro sistema de vida en relación con nuestra patria a la eternidad.

La vanidad. He aquí al po-

tentado amasando millones y más millones sin pensar en la hora de la muerte; llegada ésta, los millones quedan.

Nadie es dueño de tesoros ni de las cosas de este mundo, sino simple tenedor.

El orgullo. ¡Cuántos han sido abatidos en el orgullo!

Este mantiene una división de clases en que su daño principal está en el desprecio a los semejantes.

De ahí que desfilan por el mundo los millones de seres distanciados y distanciados llegan a relundirse en el cementerio.

El cementerio los une para siempre.

El 2 de noviembre, día de los difuntos, es de triste recuerdo para la humanidad, porque es el señalado para rendir culto a aquellos seres que terminaron su gestión en esta vida.

## La ley del Talión

Cuéntase que un canónigo mató a su zapatero y que en castigo se le prohibió asistir al coro durante un año.

El hijo de la víctima, desesperado al ver la justicia que se había hecho a tan gran crimen, se tomó la venganza por su propia mano y asesinó al canónigo.

Informado Pedro el Jus-

ticiero; llamado por otros el Cruel, de todo lo acontecido, supo contestar a la familia del canónigo que pedía la muerte del culpable, diciéndole:

—Al canónigo se le prohibió que pudiese asistir al coro durante un año; yo, pues, condono otro año al hijo del zapatero para que no pueda hacer zapatos.

## Estafeta Comercial

Joyería Müller — Objetos de arte para REGALO.  
Avenida Central



Esquelas mortuorias, con impresión y rotulación.  
Teléfono 3952.

Carlos Robles Q. = Tapicería y Colchonería = De la iglesia de  
Carmen 110 varas al Norte.

PESQUERIA  
buen precio



GERMANIA  
Buena calidad

Teléfono 3131

SAL SOL para engordar los animales = Depósito General =  
Teléfono 2112.

Coma Pan, Coma mucho Pan, en Todas las  
Comidas Coma Siempre Pan. La Gran Pana-  
dería "MUSMANNI" le hace el Pan que le  
da Calorías para poder Soportar el Trabajo de  
todos los Días

Es mejor y no cuesta más  
Siempre Calidad y Precio

Teléfono 2482

### La Navidad y Año Nuevo están próximos

Mande hacer su traje a la Sastrería de  
Jorge Ramírez Válido

25 varas al Este del Cuerpo de Bomberos—No olvide que  
aquí le dejan verdaderamente complacido

### Fiestas cívicas

La Municipalidad, en su sesión del jueves, acordó celebrar fiestas cívicas los días 29, 30, 31 de diciembre de 1934 y 19 de enero de 1935.

Se nombró una comisión a la cual se le echa la responsabilidad de los gastos.

### No hagas caridad

Si has de hacer la caridad de mala manera, no lo hagas. No ganas nada, ni ante Dios ni ante tu propia conciencia.

La caridad que vale, la dádiva que vale, es la que sale corriendo del fondo del alma, es la que regocija al alma hasta hacer reír los labios, es la que alegra el corazón, es la que lleva en la mano que se alarga la ofrenda y la caricia.

Lo que se da por obligación o por ostentación, sin bondad, sin palabra amable o gesto cariñoso, no se llama "dar" se llama "arrojar", y la caridad es tan sensible, tan sutil, tan bon-

dadosa, tan noble, que ella no entiende de golpes, ni de intereses, ni de brusquedades, y al golpearla, y al sentir su falta de bondad y de dulzura, deja de ser tu intermediaria entre Dios y tú.

### Enfermo decuidado

Don Leonidas Poveda Echeverría Gobernador de Puntarenas, se encuentra enfermo de cuidado, con una nefritis aguda.

Que mejore pronto son nuestros mejores deseos.

### Agentes y Corresponsales

de "El Censor"

Apartado 1341

Puntarenas, don Jorge Montero.

Cartago, don Victor M. Mora Poveda.

Heredia, don Rodolfo Rojas.

Limón, don Eduardo Estrada G.

Navidad se aproxima!

El

# Timbre La FERIA

es su protector. Pídale en todas partes

Tenemos pedido un inmenso surtido de juguetes para nuestros clientes.

## EL ODIO DE CLASES

Se libra en la actualidad una campaña de prensa y de todos los medios a su alcance, entre comunistas y anticomunistas.

Los primeros disparan sus dardos que salen desde el arco de sus flechas con dirección a los segundos.

Estos contestan con cañonazos cuyos proyectiles salen con una dirección que se posan en los regazos de los bolcheviques.

La campaña del bloc llamado anticomunista se inició a raíz de la huelga del Atlántico en que el comunismo meneó la cresta y por la cual el capitalismo vio sus intereses menoscabados.

También se inició esta campaña, y no negamos su origen, en los desbarajustes que hizo la diputación comunista en el recinto del Congreso cuando sacó a lucir a la faz del público las cosas reservadas que la diputación burguesa mantenía.

Y he aquí que de ahí nació el círculo anticomunista.

Este, combate hoy con tezón al bando opuesto.

De la campaña de prensa todavía no se saca nada en claro.

Vivimos una República tranquila en que los desahogos no pasan de los desahogos.

Mientras los soviéticos planean y trafican con el procedimiento capitalista, los adversarios le presentan al público al potentado como una imagen, limpia de pecado.

Mientras los devotos de Stalin se echan a la huelga y promueven otras, los enemigos les califican de bochincheros y revolucionarios.

La ideología no varía.

La cuestión principal y fatal resultado de esta contienda, es que aumenta el odio de clases por ambas partes.

El comunismo con su farsa para enganchar incautos promueve movimientos contra las clases privilegiadas, y sus dirigentes no tienen sino un fin: apoderarse de las curules diputadas y con ellas del Poder de la República.

Un fin político.

Sus adversarios encienden más la hoguera, enardeciendo los ánimos de los primeros y su fin político no es conocido hasta ahora.

La paz y libertad que disfruta la República ha dado vida a estos dos factores que luchan en dos polos opuestos.

El final de esta contienda es o será el odio de clases.

La clase pobre.

La clase capitalista.

Pero hay que convenir con el derecho de defensa y este derecho es el que asiste a los anticomunistas para parapetarse y en grupo descargar sus fuegos sobre un mal entendido arraigo de ideas que sólo en Rusia, después del asesinato de Nicolás, pudieron tener cabida

Rogamos a nuestros suscritores tomar en cuenta esta clave que podrá servirles en lo sucesivo:

JURISPODENT

1234567890—

### Más trabajadores cesantes

Según se nos informa, en Obras Públicas también serán despedidos varios trabajadores.

Estas bajas aumentan el número de los desocupados.

### La Proveduría militar

Este departamento oficial ha tenido un movimiento muy grande dando trabajo a más de 200 costureras que benefician a los hogares pobres y en esta forma evitar como en otras administraciones, el monopolio de estos trabajos con la explotación de las pobres costureras, hoy muy agradecidas con el Sr. Intendente don Emilio Ramírez. Nos decía este amigo nuestro que entre las personas beneficiadas en esta ocasión se encontraban muchas que no conocían esta dependencia.

Felicitemos al gobierno por la pericia del jefe del departamento y al Sr. Ramírez con su brillante actuación en beneficiar las clases trabajadoras; si en esta forma procedieran otros jefes no existiría en Costa Rica el comunismo; esta es la forma de combatirlo callando el hambre en los hogares con trabajo sin limosnas.

## Manteados de Gangoche

más baratos que los de manta

de fabricación inglesa, de 6 por 6 yardas y propios para asolear arroz, café, frijoles, maíz, etc., ofrecen en cualquier cantidad

J. Aguilar Esquivel y Hno.

en San José y Puntarenas